

EL PERIÓDICO

DIARIO DE LA TARDE
Independiente
y de cultura popular.
Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:
Calle de Castaños, 55

No se devuelven los originales
aunque no se publiquen.

PARA TODOS

Donde no tenemos correspondencia 75 cént. el mes. Alicante Martes 5 de Junio 1917 Pagos por adelantado

SASTRESAS

hacen falta oficiales
y aprendizas. Trabajo
todo el año. Navas, 86, 3.º

Locura, tontería y negocio

Anteanoche por las Ramblas de Barcelona discurre un grupo de mozalbetes en actitud tumultuaria dando vivas a la intervención. La policía disolvió a los alborotadores e hizo varias detenciones. Pocos momentos antes había ocurrido otro caso análogo por las Rondas dando gritos y aclamaciones por la neutralidad.

Las personas de orden; las que estiman la paz; las que no se dejan llevar de impresiones injustificadas; las que con serenidad de ánimo examinan la verdadera situación del mundo entero y se dan cuenta de que nuestra patria no es una excepción en las actuales circunstancias, no tienen más remedio que extrañarse de esos actos que comprometen nuestras vidas y haciendas puesto que no otra cosa traen consigo las guerras.

Hablar de involucrar el conflicto europeo en vez de desear que se resuelva sin que España salga sangrada, no deja de ser una obsesión en unos, tontería en otros y negocio de listos. Estos últimos son los que se valen de los primeros para sus fines interesados y criminales por que si es cierto que las naciones que hay en guerra cometen la infamia de desatrazarse, de solventar sus diferencias a tiros habiéndolo debido hacer con la diplomacia, crimen mayor es el meterse a contender donde nada tenemos que reclamar, y en caso de alguna reclamación, se nos dá por lo menos una respuesta respetuosa.

Conste que nuestro criterio ha sido siempre el de creer que nunca nos convendrá salir de la neutralidad y por lo tanto al hablar de si somos o no respetados nos referimos a todos los beligerantes estados. De todos ellos tenemos pruebas de respeto y consideración, y por todos ellos nuestros intereses comerciales agrícolas y fabriles, están sufriendo grandes quebrantos.

No por eso nos ciega el patriotismo hasta el punto de querer comprometer la patria inútilmente. Somos de los que creemos firmemente que todo aquello que se puede arreglar

con calma y habilidad es imperdonable resolverlo por la fuerza sacrificando vidas.

Resumen: Que los hombres son creados para progresar por medio del trabajo y no para destruirse por medio de la barbarie.

Es preciso pues prevenirse contra los locos, tontos y vividores, de lo contrario con sus incoherencias y ambiciones llegarán a machar el suelo patrio de sangre si no se impone el buen sentido y la imparcialidad.

CHISPAZOS

Según manifestación de varios vecinos de la calle de San Andrés, existe allí en el número 3 una casa donde habitan desde hace tiempo, unas cuantas niñas frescas que hacen la vida de los loros, pues todas las madrugadas a la hora del chocolate, sacan la patita.

Con este motivo ocurren broncas acompañadas de frases escogidas en varios dialectos y no solo la fraseología especial que emplean sino que hasta saben música de varias zarzuelas incluso la Marcha Real.

¿Podrían decirnos las autoridades si se puede conseguir que ese club de variedades funcione con más recato.

Por que la referida calle es de las más estrechas que existen en Alicante y todo cuanto sucede en la vecindad se enteran a forceori quienes no deben enterarse, y claro está que debe evitarse que las gentes honradas y de orden respiren el ambiente de la orgía y la obscenidad.

Sobre este mismo asunto nos hemos ocupado varias veces y extrañamos muy mucho que no se haya aplicado un remedio seguro y eficaz.

Y es que con esto de la guerra se ha encarecido hasta el buen sentido y otra cosa que no debemos decir.

Y no es cosa de dejarla al olvido por que consentir que en una calle céntrica de la capital y estrecha por añadidura exista un palomar que esté mostrando sus nidos a todas horas, la verdad; dice muy poco en favor de una capital culta.

Es una vergüenza de las de primer orden el tener que habitar en una calle donde se cultiva el arte de ser bonita y si no, que nos digan las autoridades lo que harían en el caso de que en sus mismas narices les establecieran una de esas academias; seguramente la mandaban clausurar.

Ya sabemos que el dueño de una

CONSULTORIO MEDICO

GABINETE DE ELECTRO-TERAPIA.—Rayos X.

Doctor Martí Tebar ESPECIALISTA ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

Tratamiento especial de la tos ferina, anemias, reumatismo, úlceras, fisuras de ano, hemorroides, antrax, neuralgias, etc.—Reconocimiento de nodrizas.—Aplicaciones electro-terápicas a domicilio.

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 5.—Domingos de 11 a 1.

Gratis a los pobres los martes, jueves y sábados de 9 a 10.

MENDEZ NUÑEZ 16 PRAL.

Hay que tener en cuenta que la casa tiene el perfecto derecho de arrendarla a quien le parezca, puesto que sus intereses son muy dignos de respeto pero no por eso va a convertirse Alicante en un burdel. Todas las cosas deben estar sujetas a la moralidad antes que a los intereses, de lo contrario sería lícito también alquilar una finca para fabricar pólvora y explosivos en el centro de una población.

Fíjense en esto los que tienen obligación de fijarse y verán si la decencia no merece tantos respetos como la vida de las personas.

Y si estamos equivocados en esta apreciación lo sentiremos por la sociedad que caminaría irremisiblemente hacia una nueva torre de Babel.

CENTELLAS

La Plaza de Pobil

Para el Señor Alcalde.

Los vecinos de esta plaza nos formulan una queja que por lo justificada y atendible no vacilamos en transmitir a S. S. persuadidos de que estas palabras no han de tener la acogida que debieran por nuestra primera autoridad administrativa.

Pide se les arregle un poco las vías de circulación para no verse en la precisión de no poder salir de sus casas los días lluviosos a consecuencia de convertirse en intransitables barrizales muy particularmente las comprendidas en las cercanías del Panteón de Quijano.

Es muy justo señor Pobil fije su atención en este punto de tanta importancia para los que motivan estas líneas y ya que tan en calor ha tomado el arreglo de calles, acuerdese del

barrio de San Antón y en particular de la Plaza que a su nombre tiene y atienda al arreglo de ella que en bien poco días se conseguirá ya que en honor a la justicia y lo verdad está convertida en una verdadera porquería.

¿Que dirá a esto el señor Pérez Garberí concejal de la Mayoría Liberal por el Distrito de San Antón?

El señor alcalde que se vanagloria de razonable y escrupuloso en sus funciones veremos si nos concede el honor de ser atendidos no por nosotros que de sobra sabemos el concepto en que nos tiene, sino por los vecinos aquellos que al fin y al cabo representan la voz del pueblo que administra y que en suplica respetuosa y digna eleva a S. S. la justa petición que por nuestra mediación le dirijes.

Aviso al público

Se compra papel viejo a 0.75 pesetas arroba.—Trajes de paño y lana, a 75 cént. kilo.—Metal viejo a 1.25 ptas. kilo.—Cobre a 2.25 ptas. kilo.—Plomo a 50 cts. kilo.—Lana de colchón a 2 ptas. kilo.—Calle de Artilleros, 17.—(Baratillo).

La imprenta

de este periódico

se ha trasladado

a la calle Castaños, núm. 55

LA IDEAL Sin rival en calzado de todas clases
ESPECIALIDAD EN CALZADOS DE LUJO

JUAN JOSE VERA San Nicolás, 3 y Angeles, 28

En plena Guerra Mundial

IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

Páginas de la Campaña

TRABAJOS DE PAZ

El Gobierno francés no quiere que los socialistas de su país acudan a la conferencia de Stokolmo y en nota oficiosa que ha publicado el periódico «Le Petit Parisien» sospecha que el mismo Gobierno ruso es quien ha recomendado al mencionado viaje de los socialistas franceses, exponiendo este manifiesto deseo de la manera más clara y concluyente.

A Copenhague llegaron ya los delegados del partido socialista alemán y los de la Trade Unión, y aquellos han declarado que tienen la mano tendida a la democracia social internacional y que ahora las perspectivas de una inteligencia entre los grupos son mucho más favorables.

En lo que los alemanes se muestran reservadísimo y circunspectos es en el tema de la paz y en las condiciones en que este pudiera hacerse. Pero la paz vendrá, según confían los socialistas suecos y daneses cuando todos los Gobiernos beligerantes acepten las condiciones de avenencia sin adhesiones, ni indemnizaciones, que es el programa lema de la revolución rusa, programa que también ha merecido, como se sabe la aprobación de los socialistas alemanes.

Según el correspondiente del «Times» es evidente que los socialistas alemanes tratan de convencer a sus colegas de Dinamarca y Suecia de que Alsacia y Lorena son antiguas provincias alemanas y unidas actualmente a Alemania por tales lazos económicos que una nueva separación es imposible.

El Presidente del Consejo francés dijo en la Cámara que este asunto de la asistencia a ella de los socialistas franceses ha preocupado hondamente a la opinión, llegando a perturbarla y suscitando legítimas inquietudes, y cuando parecía que iba a explicar con más o menos censura el acto de sus compatriotas queriendo asistir a dicha asamblea se arregló el brioso orador lamentado acremente que haya ingleses o franceses que piensen deliberar con hombres que no han tenido una sola palabra de condenación para los alemanes.

Es decir, que M. Ribot, pretende que los socialistas germanos debieron protestar de sus compatriotas y no admite que los socialistas franceses protesten de los suyos por su torpe afán de llevar hasta el fin, y cueste lo que cueste una guerra sin cuartel, sin querer admitir el programa de una paz sin revancha, de una revancha sin indemnizaciones y sin anexiones, que es tanto como declararse partidarios de la guerra de conquista.

Dijo además, el presidente M. Ribot la peregrina idea de que mientras

los alemanes pisen terreno francés no puede entrarse en discusiones con ellos; pues rato tenemos para empezar; discutir nada, ya que la fuerza de las armas, aún con el eficaz auxilio de los ejércitos británicos, es impotente para arrojar al invasor de la zona ocupada en el Norte de Francia.

La paz, agregó, no puede ser obra de un partido, y nosotros lo decimos que en Castilla hay un viejo adagio que dice: «A caballo regalado, no se le mira el diente.»

La paz hay que admitirla si es honrosa, venga de donde viniere y surga de donde surgiere.

¿A qué llevar la lucha enconada hasta el exterminio?

Entre las frases y pensamientos curiosos, dignos de anotación del famoso y anodino discurso figura el de que no hará la paz hasta concusión de la victoria.

Hay, pues, guerra para rato.

COMANDANTE SALAMINA.

El Papel

PREOCUPACIONES BALDIAS

Leemos en un diario de Aragón:

¿No ha de escasear el papel para los periódicos españoles cuando en cinco días enviaron de Tolosa a Barcelona 70 vagones de papel, destinados a un centro no periodístico del cual serán reexpedidos al extranjero los millares de bobinas?

¿Es posible que no tengamos en los periódicos el papel indispensable, cuando, durante los mismos días, de la fábrica de Rentería enviaron a la antedicha casa exportadora cuarenta o cincuenta vagones llenos de bobinas?

Son muchos cien vagones enviados al extranjero en la hora en que los periódicos reciben la noticia de ser imposible continuar la tirada aun en las mismas condiciones de restricción que hasta hoy.

¿ES VERDAD EL BLOQUEO?

Un periódico de Barcelona, órgano de los navieros británicos que se cubren con la bandera española publica este entrefilet:

«A pesar del bloqueo de los submarinos alemanes, llegó a nuestro puerto procedente de Inglaterra, el vapor de la casa Sota y Aznar, «Lalen-Mendi».

Suponemos que quienes se entretienen en cazar los buques de cabotaje «Cabo Blanco» y «Triana», no dejarían pasar voluntariamente, de ser verdad el bloqueo, a un buque que procedía de la zona de guerra.»

Ocaso es decir que el tal entrefilet prueba todo lo contrario de lo que pretende probar, ya que contar los buques contrabandistas que no son torpedeados y no los que son

torpedeados, es admitir que el torpedeo constituye la regla y el no torpedeo la excepción.

Se entiende, tratándose de buques contrabandistas, o mejor dicho, de propiedad aliada cobijada bajo pabellón español; pues los buques verdaderamente españoles, no ha querido jamás hundirlos Alemania.

Por lo demás, que el bloqueo no es una ilusión, se sabe perfectamente.

Las listas negras

El apreciable colega madrileño «La Acción» que ha emprendido una calurosa campaña contra esa infamia llamada listas negras publicó en días pasados un hermoso artículo saturado de clara lógica, contundentes razonamientos y enérgico patriotismo, cuyos principales párrafos hacemos nuestros desde las columnas del querido colega local «Correspondencia alicantina» y que a continuación transcribimos para que el pueblo que es quien debe juzgar estos abusos cometidos en nuestras propias viviendas sigue autorizándolo con su silencio entre tanto los intereses comunes sufren quebrantos tan considerables como los que estamos sufriendo por nuestra pasividad:

«Jamás pudo pensarse que en nuestra vida de relaciones comerciales pudiera llegarse a una tan afrentosa situación como la que significa haber borrado de nuestras leyes todos los derechos ciudadanos, suprimiendo en absoluto la libertad de contratación.»

Para comprar y vender, para operar mercantil y financieramente, necesitamos hoy los españoles contar con la aprobación de los consules de las naciones aliadas, y eso no puede ser ni debemos consentir que siga siendo.

En los Estados Unidos no se toleró jamás esa intromisión bochornosa, y en la Argentina ha sido rechazada de una manera rotunda y digna. Sólo en España han consentido los gobiernos que el mal se vaya extendiendo en términos tales que se prohíba a los españoles operar en barcos españoles y que se impida, hasta en los establecimientos de índole oficial, que los subditos de países beligerantes inviertan sus fondos y dispongan de ellos con arreglo a las leyes de nuestra nación.

Se nos figura que en esto no debe haber filias ni fobias, y que ningún español puede defender, ni siquiera disculpar, semejantes procedimientos.

El Gobierno no se ha preocupado hasta ahora de esta cuestión, y el mal ha tomado tal incremento, que si los poderes públicos no lo cortan de raíz tendrán que cortarlo los ciudadanos ejerciendo una acción común, que sea como un «boycot» formal a cuantos se sometan a esas imposiciones ex-

tranjeras, único medio de que esas mismas entidades, que sólo por la violencia se someten al capricho extranjero, se decidan a sacudir el yugo, que hoy perjudica, en primer término, sus intereses, puesto que les limita las operaciones.

Las personas que nos escriben rogándonos que apoyemos la iniciativa que se proponen tomar, pueden estar seguras de que por patriotismo hemos de ayudarlos en su empresa dignificadora.»

CLARITO

El bloqueo

DOS BARCOS ESPAÑOLES

A PIQUE

El gobernador de Guipuzcoa comunica al ministro de la Gobernación el relato que del torpedeamiento del «Eriaga» han hecho sus tripulantes, llegados a aquella capital de paso para Gijón.

Según este relato, el 30 de Mayo salió el «Eriaga» de Glasgow con cargamento de pintura y carbón para Bilbao, formando parte de un convoy compuesto de diez vapores de diferentes nacionalidades.

Al salir del canal se hicieron cargo del convoy para su custodia dos destroyers ingleses, que le acompañaron hasta Brest, donde los substituyeron dos destroyers franceses.

Salieron de Brest el día siguiente y a las diez de la noche encontraron un submarino, que les hizo las señales para que se detuvieran. Los «destroyers» rompieron el fuego contra el sumergible, con desprecio. El convoy no sufrió novedad.

Siguieron los barcos su ruta, y a las seis y media del día 3, el «Eriaga» fué torpedeado por sorpresa, hundiéndose.

La tripulación fue recogida por uno de los destroyers franceses y conducida a San Juan de Luz.

Resultaron heridos el primero y segundo maquinistas, aunque han podido seguir su viaje.

Su compone la tripulación de 25 hombres. Además, el barco conducía tres españoles indigentes que había recogido.

El Gobernador de Vizcaya comunica que ha llegado la tripulación del «Eriaga», siendo conducido al hospital uno de los maquinistas heridos.

Ultima hora

DIARIO DE OPERACIONES

Salvo los reiterados ataques de las huestes alemanas, todos los demás sucesos bélicos carecen en absoluto de toda importancia y aun se manifiesta finalidad táctica.

En las líneas ruso-rumanas continúa la inacción y continuará eterna-

POVEDA :—: OCULISTA

SAGASTA 34.—CONSULTA DE 12 A 1 Y DE 3 A 5

mente si no viene la paz por la que con tanto ahinco y tesón trabajan los socialistas rusos.

En los sectores del frente italiano prosigue la quietud alterada por un ligero avance de los soldados austro-húngaros luego de refuido combate en el monte Vodice.

Los alemanes contraatacaron con violencia las posiciones de las mesetas de Vassero y de California.

La atención está concentrada en la política francesa.

Los socialistas quieren y el gobierno no parece dispuesto a consentirlo asistir al Congreso de la paz en Stoccolmo.

Contra un submarino

Comunican de Algeciras que en la plaza de Gibraltar han funcionado los cañones haciendo fuego contra un submarino alemán.

Algunos proyectiles cayeron en los alrededores de la plaza española destruyendo por completo una caseta de un puesto de carabineros.

Se esperan más detalles.

Una explosión

DOS MUERTOS Y SIETE HERIDOS

En Linares (Jaén) ha estallado una caldera en una fábrica de fundición ocasionando dos muertos y siete heridos, tres de ellos de gravedad.

Próximo enlace

Nuestro querido amigo y compañero en la prensa de Madrid D. Emigdio Tato Amat está próximo a contraer matrimonio con la bella señorita Esperanza Guillen Payá.

Desearnos a los futuros conyugues una serie no interrumpida de dichas y venturas.

Una carta

Sr. director de «El Periódico Para Todos».

Mi respetable Sr, Por segunda vez acudimos a usted los vecinos del Barrio de las Carolinas dándole miles de gracias por tantas molestias y favores que le venimos pidiendo para que haga publico en su digno periódico lo que a continuación expresamos.

Hará unos ocho días había que haber presenciado el caso que aquí pasó para poder formarse una idea de ello. Se presentó un señor ingeniero y tomó medidas que decían iba a hacer el estudio para la construcción de una nueva fuente además de la que tenemos, pero las dos con agua de día y de noche siempre permanentes.

En estos días que ocurrió esto como ya tengo dicho anteriormente, había que oír a los vecinos de esta barriada, que de vivas al señor alcalde, que alegría, que esto rayaba en delirio y todas las conversaciones venían encaminadas al mismo tema. Chicas que bien vamos a estar ahora ya no tendremos que recurrir a las fuentes de Campoamor ni la calle de la Cena ni a Calderon de la Barca porque con dos fuentes y con agua, ya podremos llevar algún cántaro; pues bien como aquello ya pasó parece que ha quedado esto en olvido porque no vemos el que se haya hecho ningún trabajo más examinado a este objeto, y van decayendo los ánimos de tan gran alegría, y de no hacerse nos va a suceder lo de los enfermos que están de gravedad que antes de extinguirse la vida tiene lucidez y mejoría para después morir.

El sábado dos del corriente por la noche a las 12 habian 132 cántaros en turno. Con tan poca agua que venia en toda la noche se llenaron 96 y quedaron 36 por llevar hasta las 7 de la mañana que se concluyó.

Suplicamos al Sr. alcalde si tiene a bien, mande dos parejas de agentes para que ponga orden en el turno de llevar los cántaros, porque con una pareja no hay bastante, y que lleve al que le toque, porque a no ser así tal vez tengamos que lamentar algún serio disgusto pues esto es una confusión porque todos quieren llevar y todo son peleas y confusiones.

De la luz solo diremos que el dueño de la fábrica Eléctrica de este barriada tiene compromiso con los abonados de darles luz porque según di-

Josefa Aracil Santacreu

Profesora en Partos

PLAZA DE HERNAN CORTES, NUM. 4, 1.º—ALICANTE

Plaza de Toros de Alicante

Grandiosa corrida para el viernes 29 de Junio de 1917.

Con permiso de la autoridad y si el tiempo no lo impide, se lidiarán

6—HERMOSOS Y ESCOGIDOS TOROS—6

de la muy renombrada ganadería (nueva en esta plaza) del Excmo. Sr. Don José Palha, por los afamados y aplaudidos matadores

Luis Freg—Alfonso Cela (Celita)—Julían Sáiz (Salerí II)

con sus correspondientes cuadrillas de picadores y banderilleros.

PRECIOS.—Entrada general de Sombra, 3'50 ptas.—Sol, 2'50 id.

Medias para niños y militares sin graduación, sombra, 2 id.—Sol, 1'50 id.

en estos días en el siglo de las luces y nosotros los que vivimos aquí somos muy antiguos puesto estamos viviendo en el siglo de las tinieblas.

Como tenemos dicho, este señor tiene el compromiso de darnos luz, si bien es verdad que hace unos días se cuida que no se apague, también es verdad que nos da un fluido tan flojo que no basta para podernos ver dentro de las casas.

Este señor la primer cuota de las abonados era de 1'50, luego aumentó a 2 ptas. y luego a 2'55 por las deficiencias que le podían surgir por la carestía de carbón, pues los abonados le pagamos esta cuota tan elevada por las contrariedades que pueda tener. Pues en el mismo caso está este señor de darnos el fluido que necesitamos para el consumo de nuestra casa y si no puede fabricar hielo que no lo fabrique, porque con

el hielo no tiene ningún compromiso y con los abonados sí.

Y de no cumplir este señor, hemos tomado el acuerdo los vecinos de no satisfacer el importe de los recibos cuando nos lo presenten y que acuda al tribunal y allí le diremos al Sr. Juez por que no le pagamos.

Las calles ahora no, porque estamos favorecidos por la luna, en entrar en eclipse excusado es el decir que nos privaremos de salir de casa por no exponernos a rompernos el estornon o cosa parecida, de una caída.

Sr. Alcalde: existen por aquí medios embalses de agua que la tienen allí estancada desde el mes de Enero y de antes, y está corrompida y hecha un hedor que los que habitan más cerca a estos estanques ya van sufriendo las consecuencias con las calenturas que van adquiriendo, que



Hernán Cortés y Marina

IX

tlascala

Marina había presenciado llena de angustia el arriesgado juego de su amante.

A su lado estuvo en el momento de la ejecución.

Firme se mantuvo junto a él cuando se presentó ante las enfurecidas tropas.

Nada revelaba en su rostro la profunda angustia de su pecho.

Hernán Cortés y Marina 133

Cortés volvió a meditar buen espacio de tiempo sobre su plan, y finalmente resolvió llevarle a cabo.

Arriesgado, excesivamente atrevido era el medio que iba a poner en práctica el valeroso extremeño.

Pero también, era el único que podía inspirarle alguna confianza para la realización de los grandes proyectos que acariciaba.

Es verdad que se exponía a que el enojo de sus soldados y la desesperación viéndose sin medios para regresar a su patria, le dieran la muerte.

Pero también aquella misma desesperación, si conseguía dominarla, era fácil que le condujese más pronto a la victoria.

En su consecuencia y bajo diver-

dentro de poco se propagarán por todo el barrio. Quien tenga obligación de velar por la salud pública haga visitas de inspección y haga variar y limpiar estos focos de infección y que les señale días para poder tener el agua allí detenida y al que no observe esta orden se le ponga el correspondiente correctivo.

Y de no poner pronto remedio hay que edificar lazaretos en la línea de la plaza de toros para someternos a rigurosa cuarentena a los vecinos de este barrio por que si no vamos a infectar la ciudad y entonces será la cosa mucho más grave.

LOS VECINOS

CURIOSIDADES

La vista en las Aves

II

Si nos trasladamos a Siria, observaremos: la situación de Alepo, que nace se distinga de lejos, atrae allí una multitud de pájaros, y ofrece a los curiosos una diversión muy singular.

Los que suben, después de comer, a las azoteas, hacen además de tirar pedazos de pan y al punto se véa rodeados de numerosas bandadas de aves, no obstante, no haber visto ninguna por aquellas cercanías.

Las aves se ciernen, generalmente, en lo alto de la atmósfera, y se precipitan al instante para coger el pan que les echan los habitantes por recreo. Es muy corriente en los alrededores de Alepo, ver a las aves de rapina, lanzarse sobre la carne recién muerta y, por consiguiente, antes de que tengan tiempo de corromperse; lo cual parece excluir la posibilidad de la dirección por el olfato, y dá margen para creer que descubren los objetos con la mayor distinción y

a mucho más considerables que los demás seres vivientes.

Y a la verdad, de sentidos los animales terrestres a substituir sobre la superficie de la tierra, no necesitarían tener tan aguda la vista: pero porque los más, para buscar el alimento y evitar encuentros con sus enemigos, lo pasarían muy mal sin un olfato delicado y un sutil oído, los dotó el Creador de todos estos sentidos. Por el contrario, las aves nacidas para recorrer los aires y emprender los viajes pasmosos que realizan con tanta frecuencia, podían carecer sin inconveniente, de la gran delicadeza de aquellos órganos; y como su género de vida exigía la vista más larga y perspicaz se la concedió su Creador.

Por lo común, les era también necesario que viesen desde muy cerca, y la extremada flexibilidad de este órgano satisface completamente esta nueva circunstancia.

Así es como se manifiesta en todas partes el sabio dominador de los seres; no hay uno que no tenga los órganos indispensables para su conversación; y por su mecanismo, del cual solo Dios puede ser el autor, reunió, cuando los juzgó a propósito, para el logro de sus designios medios en la apariencia de los mas contrarios.

(continuará)

ENRIQUE AMARE.

Madrid, 1917

D. Juan Albert

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA CONSULTA GENERAL

Aplicaciones de cuero oxigenado en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis, Martes y Sábados de 1 a 2.—Canalejas, 1 bajo, derecha.

Espectáculos

TEATRO DE VERANO

Secciones de cinematógrafo y variedades.

SALON ESPAÑA

Compañía de opereta y zarzuela cómica dirigida por los señores Leopoldo Gil y José Ortiz de Zárate.

Función para hoy:

A las siete y media.—Sencilla.

«MUSICA, LUZ Y ALEGRIA»

A las nueve.—Sencilla.

«EL BAUTIZO DEL NENE»

A las diez.—Doble.

«CARCELERA» Y

«MUSICA, LUZ Y ALEGRIA»

Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

- Otelo o el micro de Yencosa.—La dama de las Camelias.—Los amantes de Teruel.—Catalina Nowara.—Diego Corrientes.—La Viejesita.—Abelardo y Eloísa.—La Africana.—Flor de un día.—Amor de madre.—Pablo y Virginia.—La huérfana de Bruselas.—D. Juan Tenorio.—El Barbero de Sevilla.—Aida.—Las espinas de una flor.—Dolores o la moza de Calatayud.—Hernán Cortés y Eloísa.—Julietta y Romeo.—El Trovador.—La Verbena de la Paloma.—Hernani.

Se rifa: Un bonito automóvil para dos asientos, con todos sus accesorios marca «Acción» a beneficio de la Cruz Roja Española, al precio de veinticinco céntimos número cuyo sorteo se verificará en combinación con el de la Lotería Nacional el próximo 1.º de Septiembre en Madrid siendo agraciado el que posea el número igual al premio mayor.

Las participaciones podrán adquirirse en todas las loterías de Alicante Plaza de Castelar por las mañanas, cafés por las tardes y especialmente en Torrijos 7 donde se halla depositado.

Bar Gambrinus

ANTONIO GARCIA LLORENS

Cervezas y aperitivos de legítimas marcas Mayor, 10.—Alicante

Modista

recién llegada de Madrid, ofrece su domicilio en la calle San Vicente, 28, 1.º Confecciona vestidos de todas clases a la última moda, con prontitud, esmero y economía.

Comunicaciones

FERROCARRIL DE N. Z. A.

Correo Madrid.—Sale de Alicante a las veinte horas.—Llega a las 8. Tren mixto.—Sale a las 22.—Llega a las 8:45. Correo Andaluz.—Sale a las 14 y treinta.—Llega a las 18:30. Corto de Alcañanes.—Sale a las 17 y cuarenta.—Llega a las 21:05. Tren correo.—Sale de Alicante a las 4:5.—Llega a las 11:55. Tren corto.—Sale de Alicante a las cuatro.

FERROCARRILES ANDALUCES

Trenes ascendentes Correo.—Sale de Alicante a las 16:5.—Llega a Murcia a las 18:50. Mixto.—Sale de Alicante a las 6:30.—Llega a Murcia a las 9:30. Mercancías.—Sale de Alicante a las 16:50.—Llega a Murcia a las 20:50.

Trenes descendentes Correo.—Sale de Murcia a las 9:5.—Llega a Alicante a las 11:55. Mixto.—Sale de Murcia a las 17:55.—Llega a Alicante a las 20:50. Mercancías.—Sale de Murcia a las 6:2.—Llega a Alicante a las 10.

LINEA DE LA MARINA

Salida de Alicante. Tren discrecional.—A las 6 mañana. Tren correo.—A las 10:20. Tren mixto.—A las 17. Salida de Deniz. Tren mixto.—A las 9:17. Tren correo.—A las 15:36. Tren discrecional.—A las 21:7.

ALICANTE

Imprenta Hijos de J. García Calle Castaños, núm. 55

134 Prop. Casa Mancei Barcelona

esos pretextos, extrajo de los buques cuanto en ellos había que pudiera serlo de verdadera utilidad, y reservando únicamente las embarcaciones menores para la pesca por aquellas costas, barrenó y echó a pique los buques mayores.

Hecho esto en medio del agombro, de la colera y del despecho de sus soldados, les dirigió arenga tan patriótica y de tonos tan subidos, que hasta los mas exaltados hubieron de ceder, trocandose la enemiga saña en en el mayor entusiasmo.

Aclamandole todos freneticamente pidiendo que en seguida se emprendiera la marcha hacia la capital del imperio.

Precisamente esto había entrado también en el pensamiento de Cortés

Hernán Cortés y Marina 135

al decidirse por adoptar aquella resolución tan radical

Quería que la voz unánime de los suyos respondiera a las aspiraciones que había concebido.

Desde aquel momento puede decirse que quedó resuelto el camino que debía seguir.

